



Columnas ESTATALES

11 de julio 2024



Para que cuente,
¡Vota!

EN LOS PASILLOS

BUSCAN PDI

Dicen que para incrementar su eficiencia, la **Fiscalía** General de Justicia del Estado de México, emitió una convocatoria de **87 plazas como agente** de la Policía de Investigación, cuyo registro estará disponible el 17 y 18 de julio. Los **aspirantes** a obtener una plaza, además de aprobar **exámenes toxicológicos**, deben contar con mínimo 21 años y **máximo 36**, así como licenciatura en áreas **sociales**, de **humanidades** o ciencias **forenses**.

¿PRECIO BAJO?

Aseguran que a la presentación, en la mañanera, de la **gasolinera Mobil** ubicada en San Mateo Atenco, como uno de los establecimientos con el precio de combustible más **barata** del país. Usuarios de la zona reaccionaron en **Redes Sociales**, señalando en la demarcación hay otros establecimientos con menores precios. Son dos o tres **centavos** la diferencia, pero en el consumo general representa un **ahorro** importante.

MÁS QUEJAS

Comentan que consumidores de combustible en la gasolinera **Rocky**, ubicada en **Ciudad Azteca** primera sección de Ecatepec, han denunciado en Redes Sociales que tras **"cargar su tanque"** en la misma, los vehículos presentaron fallas hasta el **punto** de quedar varados. Los afectados están en **proceso** de presentar la **queja** y **denuncia** correspondiente en la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco).

SE SALVÓ

Cuentan que continúan los asaltos en la carretera **México-Querétaro** a la altura del municipio de Tepetzotlán, un **camión** de carga recibió **20 disparos** de arma de fuego. Los delincuentes dispararon en contra de la unidad, buscando que el **operador** detuviera su marcha para despojarlo de la **mercancía** y unidad. Pese a todo, finalmente los **"malandros"** no lograron su objetivo.



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez Mendiola

Confirmado: Carballo no será diputado...

Ayer la Sala Superior del TEPJF confirmó que Luis Alberto Carballo, propuesto por el PVEM en la coalición "Sigamos Haciendo Historia", en la que participó con Morena y PT y que no sólo ganó, sino que además arrasó con más de 60 mil votos de diferencia sobre su más cercana competidora, la priista Karla Lizette Cortés Treviño (esposa del ex gobernador Montiel), definitivamente no será diputado federal por el Distrito 23 de Lerma. Carballo Gutiérrez, es uno de los ex priistas más cercanos al dirigente estatal José Alberto Couttolenc, quien lo hizo candidato y defendió su postulación ante los señalamientos de su ex esposa Karina Castillo (hija del ex titular del Poder Judicial estatal, José Castillo Ambriz) que lo acusaba de ser violentador y deudor alimentario moroso, sin embargo, finalmente la sala regional del TEPJF determinó que sí estaba inscrito en el registro de deudores alimentarios morosos, por lo que le revocó su constancia de mayoría. Pero Couttolenc Buentello no pierde, pues se le respeta a su partido "la plaza", ya que será el suplente, José Luis Hernández Pérez, el que asuma la curul. Por otra parte, la gobernadora Delfina Gómez, "jefa política" de la 4T en el estado y su brazo derecho, Horacio Duarte Olivares, respetaron las designaciones de "Pajarito" Couttolenc, a pesar de llevar

La gobernadora Delfina Gómez, "jefa política" de la 4T en el estado y su brazo derecho, Horacio Duarte Olivares, respetaron las designaciones de "Pajarito" Couttolenc

a juniors y a impresentables del PRI que en la campaña de 2023 operaban en contra de la ahora mandataria, por lo que será el partido del tucán quien asuma los costos políticos y no Morena... NOTAS CORTAS: Al lanzarse contra Aurelio Nuño y decir que "se fueron del país" y "entregaron la presidencia", el más impresentable de todos los políticos mexicanos, Alejandro Moreno, se lanza también contra el ex presidente Enrique Peña, el mismo que lo hizo gobernador de Campeche. Nada más... Provechosa gira de la gobernadora Delfina Gómez, resultó para el edil de Metepec, Fernando Flores Fernández, ¿qué no?.. Que tengan un excelente martes, raza... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

DIÁLOGO EN SILENCIO

A propósito del PRI

ROSALÍO SOTO

EL DOMINGO POR la tarde nos enteramos que el PRI modificó sus estatutos, con ello, los actuales dirigentes nacional, estatales y municipales de ese partido tienen la posibilidad de reelegirse hasta en un periodo de ocho años. No pasaron más de 72 horas y algunos de los que en algún momento fueron sus cuadros importantes ya analizan la conformación de un nuevo partido político que integre a quienes están enojados por esa determinación o enemistados con Alejandro Moreno Cárdenas "Alito".

SI BIEN ES un asunto interno del tricolor, no podemos perder de vista que se trata del otrora partido que gobernó a este país durante 70 años y es posible

enmarcarlo en un tema de crisis por la que atraviesan algunos partidos políticos, principalmente los que llevan más años de existencia.

AYER EN UN espacio radiofónico Miguel Ángel Osorio Chong, ex gobernador de Hidalgo con profundos vínculos políticos con el Estado de México -hay que recordar que fue delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI en la campaña de Eruviel Ávila Villegas a la gubernatura del Estado y ocupó la secretaría de Gobernación en el periodo presidencial del mexiquense Enrique Peña Nieto- dio a conocer que "analiza" la creación de un nuevo partido con priistas enojados o enemistados con el actual dirigente Alejandro Moreno Cárdenas.

PERO EL DISTANCIAMIENTO con "Alito" viene de tiempo atrás; en el 2023 hay que recordar que varios senadores entre ellos el propio Osorio Chong, Eru-

viel Ávila, Claudia Ruiz Massieu y Nuvia Mayorga renunciaron al tricolor inconformes con la conducción del partido.

LA CONDUCCIÓN DE un partido político se mide en función de los resultados y la actual dirigencia nacional tricolor trae consigo la derrota en un número importante de gubernaturas, incluido el que fue bastión priista a nivel nacional: el Estado de México.

EN EL CASO de las gubernaturas: En el 2019 el PRI mantenía 12 gubernaturas; dos años después, en 2021 perdió ocho; en el 2022 sufrió revés en Hidalgo y Oaxaca y en 2023 como ya mencionamos perdió el Estado de México.

VEREMOS QUÉ SIGUE en esta trama política y si el PRI es capaz con un nuevo andamiaje estatutario de sobrevivir en el espectro de la oposición, que no es nada sencillo si observamos los resultados que favorecieron abrumadoramente al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) el pasado 2 de junio. Sin duda esa victoria de Morena ocasionó un cisma en los partidos políticos antagónicos,

veamos el caso del Partido de la Revolución Democrática.

MIENTRAS EL PRI, y en general los partidos políticos, continúen sin una profunda autocrítica y alejados de las causas ciudadanas; si continúan ensimismados, están condenados al fracaso. El tiempo dará o no la razón a este argumento.

CUANDO EL PARTIDO político ya no representa a diversos sectores sociales y se aleja de las causas ciudadanas, se vuelve obeso, con una pesada estructura que no responde a las nuevas circunstancias y a los nuevos retos.

SIN DUDA SON tiempos de ajustes y de cambios, el más importante es el generacional, ya que a los partidos políticos les hacen falta más cuadros juveniles.

VEREMOS CUÁL ES el derrotero del PRI, a partir de sus cambios estatutarios y en general el sistema de partidos políticos en México.

@PERIODISTAMEX

+ Siguen normalizando los crímenes violentos de mujeres, Minerva Pérez Castro denunció la pesca ilegal, extorsiones al sector pesquero y restaurantero; casi de inmediato fue ejecutada.

+ El próximo viernes 12 de julio, a las 10:00 AM, la Organización Mundial de Abogados y la institución del Día del Abogado, festejará su emblemático día en Texcoco.

MÁS ALLÁ DE IDEOLOGÍAS. Las denuncias contra el comunicador Delmacista Jorge Pérez Zamudio y "Fred" el hermano incómodo de Elías Rescala, no pueden quedar en una "llamarada" de petate.



SIGUEN NORMALIZANDO

los crímenes violentos de mujeres destacadas dentro de actividades empresariales como las Cámaras y la política en México. El caso más reciente fue el asesinato cobarde de la empresaria Minerva Pérez Castro, quien como Presidenta de la Cámara Nacional de la Industria Pesquera CANAINPESCA en Baja California, a inicios de esta semana, fue acribillada después de haber denunciado extorsiones de la delincuencia organizada al sector pesquero y restaurantero, así como su incursión en la pesca ilegal, para controlar también a ese sector en México. Minerva Pérez Castro, murió acribillada en Ensenada, estas fueron sus últimas palabras: "La pesca ilegal llega al mismo mercado al que llega el producto legal, pero sin todos los costos de producción relacionados con una producción y con una empresa legalmente constituida", acto seguido, fue asesinada por un grupo de la delincuencia organizada que el gobierno federal tiene bien identificado, pues no han sido fortuitas las denuncias por extorsiones a todo el sector pesquero, restaurantero por parte de la delincuencia organizada que con el fracaso de los "abrazos", no balazos implementada impunemente por el gobierno federal que encabeza López Obrador, quien en los primeros 5 años de su gobierno hasta el año pasado, sumaba cero abrazos y más de 171, mil muertes violentas contra mujeres y hombres en México. Sólo para hacer una pequeña comparación con los dos sexenios anteriores; el gobierno de Enrique Peña Nieto registró en 6 años, 157 mil homicidios y el anterior que encabezó el Presidente más "satanzado" por fajarse los pantalones y enfrenar con lo que fue el Ejército y las Fuerzas Armadas en México a la delincuencia organizada, Felipe Calderón Hinojosa, en todos los 6 años de su gobierno se registraron 121 mil 600 muertes pero lo que casi nadie analiza, ni reconoce o afirma, es que Felipe Calderón ha sido

el único Presidente de México, quien combatió a los diversos grupos de la delincuencia organizada causando el mayor número de bajas pues de las 121 mil 613 muertes, la gran mayoría de esas bajas en el sexenio Calderonista, fueron de delinquentes a quienes ni "borracho", les brindó abrazos, protección oficial y manga ancha para deshacer a nuestro país, esa siempre será la gran diferencia entre lo que vivimos cuando éramos felices pero no lo valoramos y hoy con un gobierno entregado y dedicado a extermiar a México, desde las propias instituciones, que contradictorio no cree Usted.



EL PRÓXIMO VIERNES 12 de julio, a las 10:00 AM, la Organización Mundial de Abogados y la institución

del Día del Abogado, festejará El Día del Abogado en Texcoco. La cita es en el Restaurante La Mansión del Quijote, ubicada en la carretera al Molino de Flores en el pueblo de Xocotlán, la organización está a cargo del Mtro. Rogerio Marín y el Dr. Emiliano Carrillo Carrasco.

MÁS ALLÁ DE IDEOLOGÍAS.

Las denuncias contra el comunicador Delmacista Jorge Alberto Pérez Zamudio y "Fred" el hermano incómodo del diputado local y Coordinador de la JUCOPO, Elías Rescala Jiménez, no pueden quedar en una "llamarada" de petate. El boquete financiero que generan al Sector Salud del Estado de México, desde la Coordinación General de Comunicación Social, es un claro ejemplo de que a los millones de pacientes del Edomex, los ven como números o proyectos, pero no como seres humanos, pues tienen más derechos los animales que los humanos, habían analizado eso queridas y queridos lectores. Ese es el nivel de empatía y buen gobierno al que hemos llegado. Hoy el gabinete del Estado de México que encabeza la maestra Delfina Gómez Álvarez, es observado por la próxima Presidenta de México y al parecer quiere dejar sentado un buen precedente del inicio de su sexenio Presidencial y para tal efecto, no puede haber ninguna señal de debilidad en la entidad mexicana que después de casi un siglo pudo

desbancar al grupo "Atacomulco" en el poder político, abriendo paso al llamado grupo "Texcoco", que se encuentra confundido entre la complicidad o el constante conflicto de saber diferenciar el bien y del mal y comenzar a construir un verdadero gobierno que sea modelo, o por el contrario, simular que van a hacer, lo que no han podido hacer incluso ni con todo el poder; "gobernar medianamente para la gente común y corriente", no para la élite en el poder.



ARCANO POLÍTICO

MARIO LUIS ALTUZAR SUÁREZ

Enterradores ©

Mario Luis Altuzar Suárez
Arcano Radio

Definitivamente, el residente de Palacio carece de palabra y ajusta sus "posiciones" conforme al momento y auditorio que puede engañar para lograr sus ambiciones personales. En 2013 dijo en una reunión en Campeche: "Aquí hay un senador, no recuerdo su nombre, es muy corrupto (...) Alejandro Moreno. Es un gran corrupto, reverendo ladrón se dedica a comprar votos". Cambio radical el 5 de junio de 2019: "Apoyen a Alito", pide a priistas.

Es difícil atribuir a su senilidad del septuagenario y más bien a su habilidad como consumado Negacionista para ejecutar y ocultar su condición natural de la traición, a la flaca memoria de su relación con el campechano Alejandro "Alito" Moreno Cárdenas, a quien recibió en la Reunión de la CONAGO en Palacio Nacional del 5 de junio de 2019, y convoca a los gobernadores del PRI, los supuestos "oposi-

tores", director y sin tapujos "sugirió: "Quiero que apoyen a Alito (Alejandro Moreno), para la presidencia del partido".

¡Y se hizo la Luz! Gana un proceso atropellado y asume la Presidencia del PRI el 18 de agosto de 2019. Destaca el apoyo de Alfredo del Mazo Maza, el destacado miembro del Grupo Atlacomulco creado en 1915, ¡sí! Es el mismo que en 1940, la vidente Francisca Castro Montiel, vaticinó: "Seis gobernadores saldrán de este pueblo. Y de este grupo compacto, uno llegará a la Presidencia de la República".

Al primo de Enrique Peña Nieto se le adjudica haber entregado "La Plaza" controlada por el Grupo Atlacomulco el 18 de agosto de 2023. Permeado en las ideas presidenciales de abrazos y no balazos al crimen organizado, el mexicano llegó al colmo de pedir a los ciudadanos que no se defendieran cuando fuesen asaltados y mágicamente, se convirtió en el Estado más inseguro.

En la farsa de la independencia del campechano juega un papel estratégico su paisana "morenista" Layda Sansores San Román, la mismísima hija de El Negro Car-

los Sansores Pérez, ese sí, visible miembro de la "Mafia del Poder" a la que perteneció el mismo Andrés Manuel López Obrador, desde su "iniciación" en 1975 aunque, ahora le llaman "el Maestro político" del residente de Palacio al poeta Carlos Fellicer Cámara.

Resentido porque no lo valoraron en el PRI en donde le daban "chambitas" para matarle el hambre y que traiciona a tres gobernadores tabasqueño del PRI, se incrusta con la Corriente Democrática del Hijo del Tata, y en el tiempo preciso le agandalla el partido de reciente creación.

En su partido muestra su poder para pu-



rificar a los miembros de la Mafia del Poder, al grado que en el PRI ya no quedan distinguidos priistas y militan en MORENA, encabezados por el primazo Alfredo y sus "escuderos", por llamarles de alguna manera, Eruviel Avila Villegas. La membresía es grande.

¿Cuál es la razón? El que no le conozca

su vocación vengativa en el fondo de su rencor, le comprarían cualquier argumento, empero, la causa es que él, el que fue discriminado y marginado pese a que pagó para que hicieran el Himno del PRI, demuestra su "grandeza" y lo desaparece, siendo el enterrador el que hizo votos de fidelidad el 5 de junio de 2019. El jugoso botín para el campechano, se dice, de 12 mil millones de pesos.

Manipulado el padrón, se envalentona para amenazar, entre otros, al sonorenses Manlio Fabio Beltrones Rivera, el heredero de la Comunidad de Inteligencia que organizó el desaparecido veracruzano Fernando Gutiérrez Barrios, el creador de la fallida CIA mexicana conocida como Dirección Federal de Seguridad. Un grupo discreto pero muy fuerte.

Está confiado Alito en el paraguas presidencial y logra la reforma de sus estatutos que traiciona su razón de ser en el origen, y se avala su reelección nada más al 2032. Otro que se cree eterno, igualito al septuagenario de Palacio. Empero, ¿intuirá Alito, por lo menos, que está allí para desaparecer al PRI?

Con el Mega Fraude del 2 de junio, desaparece el PRD que conoce muy bien las debilidades del tabasqueño. El PAN tiene un buen jugador en Marko Cortés. Los que dejaron sola en su campaña a Xóchitl. Y ahora se sienten con poder partidista. ¡Están ciegos!

El diseño partidista obradorista es ser la caricatura de Cuba, replicado en Venezuela y en Nicaragua, con el único partido de Estado en donde la democracia se reduce a la libertad del electorado para elegir a los candidatos del único partidazo.

Hasta la próxima.

mariolaltuzar@gmail.com

<https://arcanoradio.blogspot.com/>



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBITER MARTÍNEZ

- La Secretaría del Campo, no son iguales a los de antes, podrían ser peores.
- Despidos injustificados, presión laboral con los que se quedan, hasta les bajan el sueldo y hacen más.
- Tampoco cumple su objetivo principal con el desarrollo del campo. Este año ya no vendieron granos, cuando antes era un proveedor importante para los campesinos.
- Una titular que quiere manejar Secampo como si fuera la Central Campesina Cardenista.
- Comentario del día: En el extremo del descaro, el líder del Suteym, Heminio Cahue a mitad de julio y apenas tiene reuniones con el GEM para hablar del aumento al salario.
- En otro tiempo se entregaba el aumento a más tardar en el primer trimestre del año.
- ¿Qué harán con ese presupuesto durante seis meses?

UNA DE LAS frases más socorridas por los de Morena cuando llegan a un cargo es que no son iguales a los de antes, pero no se puede aplicar en términos generales, porque en algunas instancias resulta que son peores, no respetan a los trabajadores, mucho menos la normatividad.

Todo parece indicar que el triunfo contundente que logró el partido en el poder provocó que en diferentes dependencias, en lugar de tomarlo como una responsabilidad fue todo lo contrario, autoritarios y los compañeros o trabajadores son lo de menos.

Si bien es cierto que la instrucción de quitar a todos los que estaban ligados al PRI viene desde la misma gubernatura, el personal operativo, el que obedece más allá de los colores también ha resultado afectado.

Desde ayer comentamos lo que pasa en la Secretaría del Campo, donde la titular María Eugenia Rojano se ha visto envuelta en más actos negativos que en acciones de beneficio para los campesinos.

Es como si quisiera manejar la dependencia como si fuera la Central Campesina Cardenista de la que formó parte.

Y resulta que despedir personal aunque sea fuera de la ley no es lo único que pasa en la dependencia, existen más irregularidades en contra de los trabajadores y lo peor del caso es que tampoco dan respuesta a los campesinos en temas de producción.

Ya comentamos que dejar fuera a los operadores del PRI es una instrucción, pero la orden en Secampo es que "agarran parejo".

Casos como el de empleados que tienen incapacidad por accidentes en horas de trabajo o mujeres que se encuentran embarazadas son sólo ejemplos. Porque además también se aprovechan de la necesidad de muchos para poner condiciones claramente fuera de la ley.

El personal operativo que no pueden mover porque manejan le mas en los que se tiene que conocer la normatividad, no los mueven, porque no tienen a alguien que haga el trabajo, pero los presionan de diferentes formas.

Lo primero que hacen, es ponerlos a trabajar más horas de las que por ley deben realizar. El argumento que usan los "jefes", por órdenes de la secretaria es, si quieren mantener su trabajo no se quejen porque mucha gente está esperando esa plaza.

Si esa presión no es suficiente, viene otra a todas luces ilegal y que no habla más que de la so-

berbia que tienen. Ya les advirtieron o les han hecho efectiva una disminución de su sueldo.

Si hace unos meses ganaban 8 mil ahora los bajan a 4 mil 500 o 5 mil pesos.

Pero si eso sigue siendo insuficiente, ahora también los obligan a realizar visitas, recorridos y nos les dan viáticos, mucho menos gasolina o vehículo para moverse.

La supuesta orden de la secretaria es que los trabajadores deben tener voluntad de apoyar y entonces tienen que poner su auto, su gasolina y su tiempo, si es que quieren conservar su empleo. O viajar en carrión si no tienen vehículo.

TAMPOCO HACEN SU TRABAJO CON CAMPESINOS

Resulta que productores agrícolas se topan con pared cuando van a instancias como kamex para comprar insumos que en otro momento adquirían sin ningún problema.

Un ejemplo claro es que campesinos acudieron para comprar semilla de avena, ya que en casas forrajeras es difícil de conseguir o inaccesible por el alto costo que manejan.

Pero la noticia es que este año, en la dependencia simplemente dicen que no tienen semilla, pero no solo de avena, tampoco de trigo o cualquier otra semilla forrajera o cereales. En otro momento era común que la instancia vendiera ese tipo de insumos a precios accesibles, pero ahora ni eso.

Imposible saber si la titular de Secampo actúa con el visto bueno de la mandataria estatal, Delfina Gómez o si en gubernatura simplemente la dejan hacer, porque como dijo el diputado Maurilio Hernández, no se ha comprobado que sea verdad o prefieren voltear a otro lado, al fin y al cabo, las elecciones ya pasaron.

COMENTARIO DEL DÍA: EL DESCARO DE HERMINIO CAHUE, LÍDER DEL SUTEYM. PRESUME QUE YA ESTA EN PLÁTICAS O "AVANZAN LAS NEGOCIACIONES" CON EL GEM PARA AUMENTO SALARIAL

No cabe duda que uno de los peores dirigentes que ha tenido el Sindicato Único de Trabajadores del Estado de Municipios (SUTEYM), es Heminio Cahue. Todo apunta a que parece estar más del lado del patrón que de los trabajadores.

Desde hace algunas semanas comentamos en este espacio que todo apuntaba a que el aumento salarial para los trabajadores del estado llegaría casi al mismo tiempo que el año pasado, con el mal recordado, Alfredo del Mazo como mandatario.

Que el señalado como traidor, retrasara el aumento ya no era raro, las irregularidades en su administración eran algo común.

Pero ahora todo apunta a que el aumento llegará incluso más tarde de lo que hizo Alfredo del Mazo.

Y tampoco tiene que ver con el hecho de que minimicen el tema con argumentos como que les darán retroactivo desde enero, porque ya sólo faltaba que no lo hicieran.

La pregunta central es: ¿Por qué atrasan tanto las negociaciones si el recurso no es extraordinario, se supone que ya lo tienen contemplado? En otros años, lo normal era que saliera en el primer trimestre del año. ¿Y mientras donde se queda el dinero?

Pues Heminio Cahue muy orgulloso anuncio que apenas se avanza exitosamente en las negociaciones del Convenio de Sueldo y Prestaciones 2024 con el Gobierno del Estado de México. Y hasta le agradece a la Oficial Mayor, Trinidad Franco.

Entonces los servidores públicos deberán esperar su aumento, si bien le va, a final de mes y en una de esas hasta agosto.



Una de las razones por las que pienso que el Sistema Judicial demanda una importante reforma, emana de las fallas que existen en el mismo y que provocan que la vida de una persona inocente quede destrozada o que un culpable viva en la impunidad, algo que debe ser el fondo de la reforma, más allá del voto popular para jueces o magistrados que desde mi punto de vista no resuelve las fallas que actualmente existen.

Lo anterior lo comento, después del caso de ANTONIA N, de 28 años de edad, que logró salir del Centro Penitenciario y de Reinserción Social de Neza-Bordo, después de 12 tormentosos años de cárcel, esto gracias a la amnistía promovida por la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México, como parte de los esfuerzos que realiza el Órgano de Consolidación del Sistema de Justicia Penal Acusatorio y Oral en el Estado de México, que integran la CODHEM, la Consejería Jurídica del gobierno estatal, el Poder Judicial mexiquense, la Fiscalía de la entidad, la Secretaría de Seguridad y la Legislatura local.

Al realizar la revisión de este caso, se observaron aspectos que influyeron en un proceso con muchos vicios, por lo que la presidenta de la CODHEM, MYRNA GARCÍA MORÓN, dijo que este caso es el segundo donde una mujer es beneficiada con amnistía en este año, un trabajo importante porque la libertad lo es todo y no puede seguir siendo transgredida por la corrupción o ineficiencia de las instituciones, que, en muchos casos, en lugar de aplicar la justicia, hacen todo lo contrario.

Ojalá que la CODHEM, con la voluntad de otras instituciones, sigan trabajando en este tipo de casos que lamentablemente son una constante, gente que de forma injusta vive tras las rejas esperando un proceso más eficiente, que analice de fondo sus juicios y que les permita recuperar su vida para salir adelante, lo anterior, con una buena sanción a los jueces que hayan sido cómplices de este tipo de injusticias, pues ya basta de la impunidad generada por la corrupción.

LA GRÁFICA DE HOY

Del fotógrafo JAIME ARRIAGA, son de una acción que me parece importante por parte de las autoridades de Toluca para que recuperemos los espacios públicos y la movilidad, me refiero al operativo a través del cual se ha sancionado a los gandallas sin educación que piensan que las banquetas y calles son suyas.

Con multas que van hasta los 20 UMAS, es decir, más de dos mil varos, es que las autoridades empezaron a retirar los objetos con los que negocios o casas particulares han invadido los espacios públicos, una acción que esperamos sea una constante, pues tan solo hay que circular por avenidas como Pino Suárez, Isidro Fabela, Las Torres o Tollocan, entre otras, para ver como las banquetas se han convertido en talleres o extensiones de comercios a los que les ha valido madre invadir un espacio que no les corresponde.

Muchos de los problemas que padecemos es por la impunidad que impera, por no transgredir intereses políticos y para evitar "molestias" ciudadanas, sin embargo, mientras no apliquemos la norma,



seguiremos transitando por una anarquía que nos afecta a todos, por lo que es urgente que se ponga orden, que sean constantes los operativos y que la gente entienda que para vivir en paz, es fundamental respetar el derecho de los demás, de ahí que se demande la mano dura y la seriedad de las autoridades que deben dejar de ser complacientes con la ilegalidad.

Y VA DE CUENTO

Un inocente joven de un pueblo de Tenancingo, de nombre LEO DÍAZ, necesita ir a la Ciudad de México, y como nunca ha ido, le pide consejos a su amigo JAIR CAMPOS, quien le comenta: Ten cuidado que en la CDMX hay muchos carteristas que son capaces de quitarle a un caballo las herraduras al trote, así que todo el tiempo mano a la cartera y el celular.

Cuando LEO llega a la terminal de Observatorio, se baja del autobús y camina con las manos cruzadas en los bolsillos de la chaqueta y camisa, hasta que tuvo ganas de orinar y como pudo, hizo del baño en la estación de camiones. Pero al subirse el cierre, se deja un testículo afuera, por lo que empieza a caminar, pero un joven se da cuenta de la situación y le dice: Oiga usted, señor.

A lo que, asustado, responde LEO: ¡Qué pasa, qué pasaaa?

Y el joven le dice: ¡Lleva un testículo fuera!

Por lo que, LEO contesta: ¡Me carga la chingada! ¿Dónde está el otro? Ya me robaron un testículo...

HASTA mañana con más GRILLANDO.
Comentarios en "X" en @pepenader y en nadermata@hotmail.com



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez
alfredo.albiter@capitalmedia.mx

La comunicación (Última)

En la última entrega aludimos las formas en que hoy -diferentes dependencias de todos los niveles- usan las Redes Sociales para informar sobre actividades, programas o trabajos a realizar y donde la afectación puede ser mayor si no te enteras a tiempo de ello -como fue el caso de lo ocurrido el pasado martes en la vía Toluca-Atlacomulco- y corres el riesgo de aventarte horas y horas tratando de llegar a algún lugar, donde será imposible que lo hagas. Trabajadores, estudiantes, comerciantes, hombres y mujeres de negocios, perdieron varias oportunidades por las 11 horas de labores en las vías del tren. Que las hagan está súper bien, pero como informaron está verdaderamente de lástima, -igual que las respuestas- y finalmente no se llegó al universo total de los consumidores de esas vías. Así lo platicamos en la entrega anterior; "Lo primero es el uso dado a estos medios, en un ejercicio realizado con una docena de personas nos encontramos, de ese universo, sólo 4 buscan información de ese tipo para informarse, el resto las utiliza para entretenimiento o bien para platicar, conversar y ver las actividades

de amistades y familiares o sea, ocho personas se tuvieron que chutar un trafiquerío del carambas por no entrar a "Face", buscar la cuenta oficial de tal o cual dependencia y enterarse... Pero también está "X", antes twitter, pero también Instagram y pues sí, pero retornamos un poco a lo mismo, se utilizan para relajarse, convivir, distraerse, jugar y claro, no para saber otras cosas. Entiendo, que dirán es cuestión de recursos, de presupuestos, de dinero. Ok, ¿yyyyyyyyyyyyyy?, pues toma tus precauciones y planea desde muchos meses antes para hacerlo como se debe". A menos que se tratara de una ocurrencia de unas cuantas horas o minutos, no es entendible, porque usar todos los recursos al alcance y más tratándose de una vía de suma importancia o ¿qué, tampoco los funcionarios y encargados de hacer la planificación sabían el daño a causar?, sólo de esa forma es entendible no realizar una campaña de -por lo menos- tres días para informar a la población las labores a realizar, dar vías alternas o algo similar. Digo, igual quién o quiénes tomaron la determinación

dijeron, "como no es mi problema y ese día no circulo por ahí, que se amuelen los demás"...Pero, me podrán decir, no había presupuesto y lo que nos ahorramos en los medios servirá para otra cosa. ¿Qué tal si cuestionamos a los miles de afectados, cuánto perdieron? No habrá ahorro que justifique omitir informar por todos los medios disponibles, digo a menos que con ese guardadito le vayan a pagar a quienes perdieron negocios por no llegar a tiempo, les recuperen el pasaje a alumnos y personas con falta a su escuela y trabajo. ¿Será?

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen ¿quiénes serán la alcaldesa y el alcalde que acudieron al llamado de la dirigencia estatal de su partido? ¿Y eso qué?, nada de raro tiene, ahí se ve la disciplina y eso es digno de señalarse en estos momentos. Pues sí, sólo que lo hicieron en horario laboral, es decir, cuando se supone deberían estar en sus oficinas atendiendo las demandas sociales. ¡Carambolas! Ya le seguimos...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.

ECONOMÍA
COTIDIANAJULIO
CÉSAR
VEGA

La batalla continúa

La lucha por el poder no solamente se da en las urnas, pues ahora se da en los partidos políticos, es el caso del Partido Revolucionario Institucional, el cual tiene una pugna interna que protagoniza el actual presidente de ese partido, Alejandro Moreno "Alito" contra los miembros históricos, quienes lo acusan de que mediante triquiñue-

las y asambleas ilegales intenta legitimar modificaciones estatutarias que le aseguren lealtades y apoyos tales que le permitan seguir en el puesto e incluso continuar al menos hasta el 2032, porque parece que Alito quiere ser candidato presidencial en 2030.

Las críticas de sus correligionarios, fundamentalmente de aquellos de mayor raigambre política, lo responsabilizan de las derrotas del PRI durante los últimos 5 años. Él manifiesta ser inocente, pues asegura que quienes generaron la peor imagen del PRI en la historia son precisamente sus anteriores dirigentes

Además señala que la elección del 2 de junio de este año fue una elección donde no hubo normalidad democrática, donde todo el gobierno y todos los servidores públicos estuvieron metidos y dice que, mientras, todos esos cínicos que hoy lo detractan se callaron y no dijeron nada "yo me quedé aquí a enfrentar al gobierno con categoría, con carácter y determinación", argumenta.

Dice que no hay ni habrá ninguna pugna ni se expulsará a nadie del PRI,

pero luego aclaró que cada militante debe tener un comportamiento cuidadoso, porque quienes atenten contra la unidad contra el partido tienen sanciones en los estatutos.

Por lo pronto un grupo de militantes, incluidos ex presidentes de éste partido, amenazaron con llevar el asunto ante tribunales porque según ellos la asamblea que realizó Alito no cumplió con el régimen estatutario preexistente.

Algunos manifiestan que la muerte acecha al PRI derivado de sus derrotas electorales y de las tropelías de sus dirigentes actuales. Alito parece ser que, contra todo pronóstico, se prepara para ser candidato presidencial en 2030, aunque existen obstáculos que debe subsanar: si Morena logra la mayoría calificada en ambas cámaras, pues hasta ahí llego. De nada le va servir, por una parte, el fuero como senador si se lo llegan a quitar; y si se pone en marcha la reforma judicial, su pacto con Norma Piña de nada le serviría. Así que la batalla continúa. ■